

Ordures ménagères La première tournée hippomobile s'est déroulée hier dans quelques artères verdunoises À cheval sur l'environnement

CE N'EST PAS le bruit du camion benne qui a accompagné le réveil des Verdunois hier matin, mais celui des sabots de deux juments de trait ardennaises. Après deux ans de réflexion, et un an pile après le premier test, la collecte de déchets hippomobile a été officiellement lancée hier matin. « Pour l'instant, cette collecte se fera sur trois secteurs », précise Robert Weiten, premier vice-président de la Codecom de Verdun. Les déchets d'emballage du centre-ville et la rue Mazel seront ramassés le mardi, ceux du Dieu-du-Trice le mercredi, et enfin ceux du Faubourg le jeudi.

« Ces périmètres ont été délimités dans le respect de l'animal », poursuit Robert Weiten. Les secteurs à forte déclivité sont en effet prohibés pour ces deux chevaux. La Codecom de Verdun et la Sita Dectra, partenaires sur ce dispositif, se sont donné un an pour évaluer les résultats de la première tournée. L'objectif est d'étendre ce mode de ramassage des déchets d'emballage à tous les quartiers de Verdun.

Moins polluante qu'une collecte classique, cette

tournée hippomobile aurait une qualité supplémentaire. « Dans les villes où elle a été mise en place, il y a eu une augmentation de 10 à 15 % du tonnage des emballages collectés », précise Benjamin Vauthier, directeur de l'agence Est de Sita Dectra. Voir cette petite carriole embarquer les sacs jaunes, encouragerait visiblement les citadins à trier leurs déchets.

« Une autre image du métier »

La tournée quotidienne dure six heures, deux fois trois heures. Les chevaux avancent au pas, et ne s'arrêtent jamais, ou presque. Dressés par la société Hippo-écolo, ils sont habitués à l'environnement urbain, et sont difficilement perturbables. Chaque attelage est composé d'un binôme, un meneur et un rippeur. Hier, Laurence Gaffé et Philippe Naud ont ainsi effectué cette première tournée ensemble. Le rippeur semble très enthousiaste de travailler avec des chevaux. « Quand on aime les animaux, c'est forcément agréable », explique-t-il. Pour lui, ce nouveau mode de collecte



■ Pour la première collecte de l'année, l'attelage était tracté par Pétillante et Quesotte.

« donne une autre image, et une autre valeur au métier ». Tout au long de la tournée hier, l'équipe a été saluée et abordée par des Verdunois interloqués, et agréablement surpris. Ils étaient même nombreux à prendre l'équipage en photo.

Seul hic, l'allure de la carriole peut légèrement bloquer ou ralentir la circulation. « Mais c'est un blocage sympathique », estime Robert Weiten. Pour ce qui est de la collecte, les habitudes des Verdunois ne seront pas bousculées, et il est toujours

préférable de sortir les sacs la veille du passage de l'attelage.

Cette tournée hippomobile, porteuse d'un message environnemental, entend surtout donner un nouvel élan au tri sélectif.

Léa BOSCHIERO